

ABSTRAK

Zilfina Latifatul Quro'ah, Nomor Induk Mahasiswi:12202183101, Penerapan Sistem Lingkungan Berbahasa Arab dalam Maharah Kalam Santri Pondok Modern Darul Hikmah Tawang Sari Tulungagung Tahun Ajaran 2022-2023, Penelitian Jurusan Pendidikan Bahasa Arab Fakultas Tarbiyah Dan Ilmu Keguruan IAIN Tulungagung, pembimbing: Dr. Muhamad Fatoni, M.Pd.I

Kata Kunci: Lingkungan Berbahasa Arab, Maharah Kalam

Latar Belakang: Sebuah penelitian mengatakan bahwasannya anak-anak yang tinggal di lingkungan berbahasa tertentu akan jauh lebih cepat dan lebih mudah untuk belajar bahasa dari pada anak-anak yang berada di luar lingkungan berbahasa. Berdasarkan informan yang didapatkan bahwasanya Pondok Modern Darul Hikmah merupakan satu-satunya pondok di Tulungagung yang memiliki keistimewaan tersendiri dibandingkan pondok pesantren lainnya. Keistimewaan yang dimiliki Pondok Modern Darul Hikmah berupa penerapan lingkungan kebahasaan (bahasa Arab maupun bahasa Inggris) dalam kehidupan sehari-hari untuk seluruh santri, guru serta pengurus yang ada di pondok.

Berarti, Pondok Modern Darul Hikmah merupakan salah satu Lembaga yang menggunakan sistem Biah Lughowiyah (Lingkungan Kebahasaan) dalam menunjang peningkatan maharah kalam bagi santri agar menjadi lebih baik, fasih dan benar. Lingkungan berbahasa terbukti menjadi sarana utama dalam pengembangan pembelajaran ketrampilan berbahasa Arab. Untuk itulah lingkungan berbahasa yang ada di Pondok Modern Darul Hikmah merupakan lingkungan berbahasa yang produktif untuk mengembangkan salah satu keterampilan khususnya pada keterampilan berbicara. Maka, peneliti ingin mengetahui analisis Lingkungan kebahasaan santri dalam pembelajaran keterampilan berbicara di Pondok Modern Darul Hikmah.

Rumusan Masalah: 1) Bagaimana proses proses pembentukan Lingkungan Kebahasaan dalam maharah kalam santri Pondok Modern Darul Hikmah? 2) Bagaimana upaya pengurus-pengurus pondok dalam pembentukan Lingkungan kebahasaan di Pondok Modern Darul Hikmah? 3) Bagaimana penerapan sistem kebahasaan di Pondok Modern Darul Hikmah dalam maharah kalam santri?

Tujuan Penelitian: 1) untuk mengetahui proses pembentukan Lingkungan Kebahasaan dalam peningkatan maharah kalam santri Pondok Modern Darul Hikmah? 2) untuk mengetahui upaya pengurus-pengurus pondok dalam pembentukan Lingkungan kebahasaan di Pondok Modern Darul Hikmah? 3) untuk mengetahui penerapan sistem kebahasaan di Pondok Modern Darul Hikmah dalam maharah kalam santri?

Metodologi Penelitian: penelitian ini menggunakan metode kualitatif lapangan dengan pendekatan fenomenologi bersifat deskriptif. Adapun tempat penelitian ini adalah di Pondok Modern Darul Hikmah Jl. Kh. Abu Mansur I Desa Tawang Sari, Kecamatan Kedungwaru, Kabupaten Tulungagung. Sedangkan Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah: 1) Wawancara, 2) Observasi, 3) Dokumentasi. Metode Analisis Data: Reduksi Data, Penyajian data, Kesimpulan.

Hasil penelitian: 1) Proses pembentukan Lingkungan Kebahasaan dalam meningkatkan maharah kalam yaitu dengan mengadakan kegiatan-kegiatan kebahasaan yang berjalan setiap hari, mingguan, bulanan bahkan satu tahun sekali.

Seperti: Ilqo' mufrodat, Muhadastah, Muhadhoroh, dll. 2) Upaya pengurus-pengurus Pondok Modern Darul Hikmah dengan mewajibkan seluruh santri, pengurus serta gurunya untuk menggunakan Bahasa Arab dalam komunikasi keseharian dan melarang berdialog dengan menggunakan Bahasa Daerah. 3) Penerapan sistem kebahasaan di pondok ini dengan membagi menjadi dua Biah yaitu dengan penggunaan bahasa Arab dan Inggris di gunakan secara bergantian, untuk dua minggu pertama menggunakan bahasa Arab dan minggu selanjutnya menggunakan bahasa Inggris begitu terus selanjutnya secara bergantian. Dan untuk pelanggar akan dikenakan sanksi sesuai dengan kriteria yang telah dilanggar, apakah termasuk pelanggaran ringan, sedang atau berat. Sedangkan bagi santri berprestasi akan diberi penghargaan atau reward dari pengurus bagian Bahasa.

ABSTRACT

Zilfina Latifatul Quro'ah, Student Identity Number: 12202183101, Application of Arabic Language Environment System in Speaking Skill (Maharah Kalam) for Student of Darul Hikmah Islamic Modern Boarding School Tawang Sari Tulungagung Academic year 2022-2023, Research of Arabic Language Education Faculty of Tarbiyah and Teaching Sciences State Islamic University Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Supervisor: Dr. Muhamad Fatoni, M.Pd.I.

Keywords: Arabic Language Environment, Speaking Skill (Maharah Kalam)

Background: A study says that children who live in a certain language environment will be faster and easier to learn a language than children who are learning language outside a language environment. Based on the informants, it was found that Darul Hikmah Islamic Modern Boarding School is the only college in Tulungagung which has own privileges compared to other Islamic boarding schools. The specialty of Darul Hikmah Islamic Modern Boarding School is an application of the linguistic environment (Arabic and English) in daily life for all students, teachers and administrators in the college.

It means, Darul Hikmah Islamic Modern Boarding School is one of the institutions that uses the Language Environment (Biah Lughowiyah) system in supporting the improvement of language skills (Maharah Kalam) for students to be better, fluent and correct. The language environment has proven to be the main means of developing Arabic language skills learning. For this reason, the language environment at Darul Hikmah Islamic Modern Boarding School is a productive language environment to develop one of the skills, especially speaking skills. So, the researcher wants to know the analysis of the students' Language Environment in learning speaking skills at Darul Hikmah Islamic Modern Boarding School.

Problem Formulation: 1) How is the process of forming the language environment in the speaking skill (maharah kalam) of students Darul Hikmah Islamic Modern Boarding School? 2) What are the efforts of cottage administrators in the formation of a language environment at Darul Hikmah Islamic Modern Boarding School? 3) How is the application of the language environment system at Darul Hikmah Islamic Modern Boarding School in the maharah kalam of students?

Research Objectives: 1) to find out the process of forming the language environment in increasing the speaking skill (maharah kalam) of students Darul Hikmah Islamic Modern Boarding School. 2) to find out the efforts of cottage administrators in the formation of a language environment at Darul Hikmah Islamic Modern Boarding School. 3) to find out the application of the language environment system at Darul Hikmah Islamic Modern Boarding School in the maharah kalam of students.

Research Methodology: this research uses a qualitative field method with a descriptive phenomenological approach. The place this research is in Darul Hikmah Modern Islamic Boarding School on street Kh. Abu Mansur I Tawang Sari Village, Kedu:ngwaru District, Tulungagung Regency. While the data collection techniques used are: 1) Interview, 2) Observation, 3) Documentation. Data Analysis methods: Data Reduction, Data Submission, and Conclusion.

The results of this research are 1) The process of forming the Linguistic Environment in increasing maharah kalam is by holding linguistic activities that run every day, weekly, monthly, even once a year. As: Giving Vocabularies,

Conversation, Speech Delivery. 2) the efforts of the administrators of the Darul Hikmah Modern Boarding School by requiring all students, administrators and teachers to use Arabic in daily communication and prohibiting dialogue using the Regional Language. 3) The application of the linguistic system in this college is divided into two environments, namely the use of Arabic and English are used interchangeably, for the two weeks first using Arabic and the following week using English and so on, alternately. And violators will be subject to sanctions according to the criteria that have been violated, whether including minor, moderate or severe violations. Meanwhile, students who excel will be given an award or reward from the management of the language department.

الملخص

زلفينا لطيفة القراءة، رقم دفتر القيد: ١٢٢٠٢١٨٣١٠١، تطبيق نظام بيئة اللغة العربية في مهارة الكلام لدي الطلاب بالمعهد دار الحكمة للتربية الإسلامية الحديثة تاونج سارى تولونج أجونج للعام الدراسي ٢٠٢٢/٢٠٢٣ م. البحث العلمى لشعبة قسم تعليم اللغة العربية لكلية التربية والعلوم التعليمية بجامعة السيد عليّ رحمة الله الإسلامية الحكومية تولونج أجونج، تحت الإشراف: الأستاذ الدكتور محمد فطاني الماجستير.

الكلمات الرئيسية: بيئة اللغة العربية، مهارة الكلام.

خلفية البحث: أظهر البحث أن الأطفال الذين يعيشون في بيئة اللغوية المعينة سيتعلمون اللغة أسهل من الأطفال الذين يعيشون خارج بيئة اللغة. بناءً على المخبرين، وجد أن معهد دار الحكمة الحديثة هو معهد الوحيد في تولونج أجونج الذي يتمتع بامتيازاته الخاصة مقارنة إلى المعاهد الأخرى. تخصص معهد دار الحكمة للتربية الإسلامية هو تطبيق البيئة اللغوية (العربية والإنجليزية) في الحياة اليومية لجميع الطلاب والمدرسين والمسؤولات المعهد.

لذا، معهد دار الحكمة هو إحدى المؤسسة التي تستخدم بيئة اللغوية في دعم الإرتقاء مهارة الكلام لطلاب أجيد، أفصح وأحسن. أثبتت البيئة اللغوية أنها الوسيلة الرئيسية لتنمية مهارات تعلم اللغة العربية. لهذا السبب، فإن البيئة اللغوية في معهد دار الحكمة للتربية الإسلامية هي بيئة لغوية منتجة لتطوير إحدى المهارات، وخاصة مهارة الكلام. لذلك أرادت الباحثة عن معرفة تحليل البيئة اللغوية للطلاب في تعليم مهارات الكلام في معهد دار الحكمة للتربية الإسلامية الحديثة.

مسائل البحث: (١) كيف عملية تكوين بيئة اللغة العربية في مهارة الكلام للطلاب بمعهد دار الحكمة للتربية الإسلامية الحديثة؟ (٢) كيف محاولة مسؤولات المعهد في تكوين بيئة اللغة العربية بمعهد دار الحكمة للتربية الإسلامية الحديثة؟ (٣) كيف تطبيق نظام البيئة اللغة العربية في مهارة الكلام لدي الطلاب بمعهد دار الحكمة للتربية الإسلامية الحديثة؟

أهداف البحث: (١) لمعرفة عملية تكوين بيئة اللغة العربية في مهارة الكلام للطلاب بمعهد دار الحكمة للتربية الإسلامية الحديثة (٢) لمعرفة محاولة مسؤولات المعهد في تكوين بيئة اللغة العربية بمعهد دار الحكمة لتربية الإسلامية الحديثة (٣) لمعرفة تطبيق نظام البيئة اللغة العربية في مهارة الكلام لدي الطلاب بمعهد دار الحكمة للتربية الإسلامية الحديثة.

منهج البحث: استخدمت الباحثة في هذا البحث المدخل الكيفي من نوع البحث الميداني مع ظواهر الوصفي. إما مكان هذا البحث في معهد دار الحكمة للتربية الحديثة عنوان كياهي الحاج أبو منصور رقم ١ تاونج ساري - كادونج وارو - تولونج أجونج. وتستخدم طريقة جمع البيانات: (١) المقابلة، (٢) الملاحظة، (٣) التوثيق. وطريقة تحليل البيانات: (١) تخفيض البيانات، (٢) تقديم البيانات، (٣) الاستنتاج.

نتائج البحث: (١) عملية تكوين بيئة اللغة العربية في ترقية مهارة الكلام تعني بإيجاد الأنشطة اللغوية اليومية والأسبوعي و الشهري والسنوي. كإلقاء المترادفات و المحادثة و المحاضرة، و الأنشطة الأخرى. (٢) محاولة مسؤولات المعهد في معهد دار الحكمة للتربية الحديثة بإلزام جميع الطلاب و منظماتها و أساتذتها لاستخدام اللغة العربية في التواصل اليومي منع الحوار باستخدام اللغة الدائرة. (٣) تطبيق نظام البيئة اللغة العربية في معهد دار الحكمة لترقية مهارة الكلام لدي الطلاب بمعهد دار الحكمة بتقسيم البيئة إلى بيئتين: باستخدام اللغة العربية و الإنجليزية مبادلا، في الأسبوعين الأول باستخدام اللغة العربية والأسبوعين التالي باستخدام اللغة الإنجليزية وما إلى ذلك، بالتناوب. وسيخضع المجوزون بالعقوبات حسب المعايير المخالفة سواء كانت عقاب طفيف، و عقاب معتدل، و عقاب خطير. في الوقت نفسه، سيتم منح الطلاب المنجزين أو الفائزين جائزة أو مكافأة من هيئة الإشراف اللغة أو قسم الإحياء اللغة.